

EL DÍA

Decidió la Multipartidaria argentina considerar el tema de los desaparecidos como prioritario

(ANSA y AFP)

BUENOS AIRES, 10 de noviembre.— Los cinco principales partidos políticos argentinos se solidarizaron con las entidades defensoras de los derechos humanos y reclamaron el esclarecimiento de la "situación de los desaparecidos" al tiempo que pidieron al gobierno militar la libertad de "todos los detenidos a disposición del Poder Ejecutivo".

La comisión de asuntos políticos del frente constituido por el peronismo, radicalismo, desarrollismo, democracia cristiana y Partido Intransigente recibió anoche a las Madres de Plaza de Mayo, la Comisión de Familiares de Desaparecidos y detenidos por Razones Políticas y la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos".

El ex vicepresidente de la nación (1963-66), el radical Carlos Humberto Perette dijo al término de los encuentros que la cuestión de los desaparecidos "constituye un tema prioritario" para el frente multipartidario, añadiendo que "ningún gobierno democrático puede asumir esta herencia que nos quieren endilgar las Fuerzas Armadas".

Empero, una de las condiciones impuestas por el gobierno militar para la reorganización de los partidos políticos es una expresa prohibición de revisar lo actuado durante la cruenta represión de grupos armados durante el último lustro.

El sindicalista se congratuló por "el buen comportamiento y el orden" dentro del cual se desarrolló la manifestación.

IGLESIA Y CGT

Un frente integrado por la iglesia, partidos políticos y sindicatos argentinos, se esboza actualmente frente a los militares, cuyo gobierno se desliza por la pendiente de una crisis económico-social que medios competentes calificaron como "sin precedentes".

El éxito parcial de la manifestación de la Confederación General del Trabajo (CGT), que reunió a unas 50 mil personas en una marcha-procesión hacia la catedral de San Cayetano, el sábado pasado, incitó a los observadores a señalar que la central sindical, siguiendo el camino trazado por el clero en el terreno de lucha contra el poder".

Este terreno, según las fuentes, surge a despecho del Estado de sitio, que acaba de cumplir siete años de vigencia y sin transgredir la prohibición que rige para toda actividad política o sindical desde el golpe de Estado de 1976.

El gobierno argentino, que en dos oportunidades en el curso de los últimos seis meses, hizo fracasar las iniciativas de la CGT prohibiendo la huelga general de julio y las manifestaciones de la fiesta peronista del 17 de octubre, no pudo oponerse esta vez a un llamado a orar por "Paz, pan y trabajo".

"La situación es tan crítica que la gente ya no tiene miedo de las advertencias del gobierno o de las amenazas de la policía", declaró hoy un dirigente de la CGT, al comentar el comunicado en el cual el sindicato "se congratuló por el éxito" de la manifestación, en despecho de la advertencia del ministerio del Interior y de un importante despliegue de fuerzas.

El informe oficial señala que los médicos decidieron "que estaba en condiciones de retirarse a la residencia de Olivos por haber normalizado el cuadro de hipertensión que le afectara".

La comunicación nada indica sobre la actividad oficial de Viola en Olivos, residencia presidencial ubicada a unos quince kilómetros de Buenos Aires, que debió suspender ayer, cuando su médico de cabecera le aconsejó la hospitalización.

El informe oficial señala que los médicos decidieron "que estaba en condiciones de retirarse a la residencia de Olivos por haber normalizado el cuadro de hipertensión que le afectara".

La comunicación nada indica sobre la actividad oficial de Viola en Olivos, residencia presidencial ubicada a unos quince kilómetros de Buenos Aires, que debió suspender ayer, cuando su médico de cabecera le aconsejó la hospitalización.

La comunicación nada indica sobre la actividad oficial de Viola en Olivos, residencia presidencial ubicada a unos quince kilómetros de Buenos Aires, que debió suspender ayer, cuando su médico de cabecera le aconsejó la hospitalización.

VOLVIO GALTIERI

El comandante del Ejército argentino general Leopoldo Galtieri regresó hoy de Estados Unidos, luego de una estadía de ocho días durante la cual asistió a la decimocuarta conferencia de ejércitos americanos y mantuvo entrevistas con los principales exponentes del gobierno y las Fuerzas Armadas norteamericanas.

Galtieri informará de lo actuado mañana a la Junta Militar de gobierno de la que forma parte y que constituye el máximo organismo de poder de la Argentina.

Durante su permanencia en Estados Unidos el jefe del Ejército argentino afirmó que ese país y la Argentina "marcharán unidos en la guerra ideológica que se está librando en el mundo".

La agencia oficial Telam dijo que Galtieri consideró con los más altos jefes militares norteamericanos "programas comunes para combatir y prevenir la subversión de las izquierdas en el continente, analizando al mismo tiempo las recomendaciones posteriores presentadas en la conferencia de ejércitos americanos sobre el terrorismo y la situación en América Central y el Caribe".

"Oponiéndose a la CGT, los militares se habrían opuesto a la Iglesia. Eso no es imaginable en la situación actual", se comentó en los medios diplomáticos y políticos de Buenos Aires en donde ya se presiente que otra manifestación del mismo tipo "puede ahora llevar a la calle a millares y millares de personas".

No existe ninguna duda -insisten los mismos medios- que el aval de la Iglesia fue determinante y que ella utiliza todo su prestigio ante el gobierno no sólo para hacer progresar la mediación papal en el conflicto limítrofe con Chile en la región del Canal de Beagle, sino también para influir ahora en la situación interna, en la escena política, económica y social.

Convocar a los argentinos a orar "por la paz", fue, por parte de la CGT, un apoyo a los esfuerzos del Vaticano, mientras que la consigna de pan y trabajo, significaba también apoyar a la Iglesia que, en su homilias del domingo, exhorta al gobierno a luchar contra la desocupación y "la aparición del hambre" contra la cual organiza ollas populares.

La Conferencia Episcopal Argentina se apresta, por otra parte, a publicar un documento, el segundo del año, en el cual los arzobispos y obispos harán conocer sus propuestas concernientes a la crisis actual.

El primer documento, publicado en julio pasado, fue un llamado muy claro a "una reconciliación nacional" a través de una solución al problema de los detenidos y desaparecidos.

SE REPUSO VIOLA

El presidente argentino Roberto Viola fue autorizado a abandonar hoy el Hospital Militar Central después de haberse sometido a un chequeo médico ocasionado por un cuadro de aguda hipertensión, se indicó oficialmente aquí.